
•:fr*~~7 PMfáj " 

PIDEN SE APLACE EL 

I Estudiase el Anteproyecto Relati-
vo a Establecer un Nuevo Mer-

cado en la Plaza del Vapor 

La demolición de la plaza o mer-
cado del Polvorín, para construir 
en el mismo sitio el Palacio de Be-
llas Artes o la Biblioteca I^acional; 
la aceptación de planos y memorias 
por el Ayuntamiento, para adjudi-
car la fabricación y concesión de 
un mercado moderno de abasto y 
consumo, en el antiguo patio d e j a 
plaza del Vapor, y la necesidad de 
rescindir el actual contrato con la 
Compañía Cubana de Electricidad, 
fueron los asuntos tratados ayer 
tarde por los periodistas con el Al-
calde Raúl G. Menocal. 

Este respondió amablemente a 
las preguntas de los periodistas. 
No hubo el menor deseo de rehuir-
las; por el contraríe, su propósito 
era ampliar loa conceptos, aclaran-
do y fijando la posición actual y 
futura de la Administración Muni-
cipal . 

"Nos encontramos con una situa-
ción indescriptible, en que tenemos 
que apelar a todos los procedimien-
tos y a los amistosos oficios del 
Gobierno y de nuestros gobernados, 
para llegar a soluciones prácticas", 
dijo Menocal. 

"Hay que laborar afanosamente 
con vista a las actuales condicio-
nes y al futuro. No importa cuál 
sea la decisión de la Cámara Mu-
nicipal en lo que se refiere a la 
construcción de un mercado de 
abasto, pero mucho nos debemos 
de alegrar que se instalen pronto 
mercados en diferentes sitios de La 

! Habana. Por el hecho de que la 
Administración no cuenta con fon-
dos propios para acometer por su 
cuenta la construcción de un mer-
cado es que debe recurrirse a la 
concesión, dijo. Haremos por que 
ella beneficie lo más posible al 
pueblo habanero, y al campesina-
do cubano". 

Esta conferencia de prensa duró 
cuarenta y cinco minutos. El Al-
calde desde hace varios días se 
halla enfermo. Su visita al Palacio 
Municipal estaba relacionada con el 
recibimiento de una comisión de 
comerciantes y mesilleros del Mer-
cado del Polvorín, que fueron a pe-
dir amparo; y la discusión con una 
comisión de concejales sobre el 
cambio del actual contrato de la 
luz eléctrica. 

Posposición de una Clausura 
En poder del presidente Grau se 

encuentra el decreto disponiendo la 
clausura del Mercado del Pol-
vorín, por sus pésimas condiciones 
higiénicas. Todo ello es conocido 
por el Alcalde Menocal, quien en-
tiende que las autoridades sanita-
rias nacionales tienen la razón. En 
consecuencia, hablará con el Mi-
nistro de Salubridad, el Director 
del ramo y el Jefe Local, para lo-
grar la posposición de esa clau-
sura. 

Los comerciantes y mesilleros de 
dicho mercado demandan del Ma-
yor habanero garantías para ellos 
y si la Administración se decide a 
construir un nuevo mercado, están 
dispuestos a que se les reconozcan 
sus derechos. 

Sólo en esa situación aceptan 
la demolición y clausura del actual 
Mercado del Polvorín. 

Construcción de la Biblioteca 
Nar-ional 

El Alcalde habanero enfoca en-
tc.rces otra trascendental cuestión. 
Hace algún tiempo sostuvo conver-
saciones con el Patronato de la Bi-
blioteca Nacional, con el fin de ce-
derles los terrenos para que levan-
ten allí esa colosal obra. A su vez 
el Patronato está dispuesto a dar 
un: pequeña indemnización al Mu-
nicipio por los terrenos. 

Menocal aceptó, en principio la 
proposición. La dificultad estriba-
ba en los residentes actuales del 
citado mercado. 

La manzana de terrenos en cues-
tión tiene 8000 metros, estimán-
dose por el Mayor su costo en dos 

i millones de pesos. Pero la Ciudad 
no tiene pretensiones tan fabulosas, 
sino hacer algo porque se levante 
allí un gran edificio que hermosee 
La Habana. 

Por otro lado el propio Patrona-
to de la Biblioteca Nacional cuen-
ta con fondos que le producen los 
sellos para toda clase de certifica-

' dos que se emitan en el territorio 
nacional. Las negociaciones se 
reanudarán ahora para llegar a 
conclusiones definitivas. 
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Nuevo Mercado en la Plaza del 
Vapor 

En esta situación, el Ayunta-
miento habanero' tiene el antepro-
yecto remitido por el Alcalde ad-
judicando una concesión por trein-
ta años a una compañía anónima 
para aue construya el mercado en 
el antiguo patio de la Plaza del 
Vapor. 

Ahora mismo e] Alcalde está pre-
parando un mensaje para el Ayun-
tamiento remitiéndose otra propo-
sición hecha por el ingeniero Nar-
ciso Onetti Gonsé y otros, pidien-
do concesión por 30 años para le-
vantar dicha edificad Sn, en eee 
sitio. 

Por tanto, existen dos proyectos 
para acelerar esa construcción. El 
problema de la concesión no le pre-
ocupa al Alcade, pues entiende que 
no disponiendo su administración 
con fondos propios para ejecutar 
la obra, nd queda otro recurso que 
ir a la concesión: pero que la mis-
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ma sea lo más beneficiosa para la 
Ciudad. 

La construcción será de dos pisos 
en ese patio. Beneficiará grande-
mente a los poseedores de vivien-
das en dicho sitio. La administra-
ción dará preferencia para sub-
arrendar las casillas y mesillas e 

' los que actualmente sfe encuentran 
en el mercado del Polvorín. 

1 Estímase que la obra se puede 
j ejecutar en ocho meses. ^ 


